
%.Уважаемые читатели! Сегодня вы знакомитесь с 
содержанием второго тематического выпуска «Человек 
на Земле». Мы не знаем, что останется в душе каждого 
из вас по прочтении первого, а сейчас второго выпуска. 
Появилось ли  что-то доброе у  вас, ж елание помочь ма- 
тушке-природе? Ведь мы с вами гости на этой Земле, и 
сколько лет судьба определит нам прожить, никуда от 
этого не денешься, изменить свою судьбу не в силах ни 
бедный, пи богатый. Оставить на земле добрый след - 
это святое. Хот я немалое количество людей заявляет, 
что святого в ж изни ничего не осталось.

Не будем много говорить, ни к чему, но соприкасаться

со святостью удается немногим; грешны мы стали, пусть 
не все. Если природа святая, Богом созданная, то почему 
люди верующие, с крестом на шее, церковь посещающие, 
святотатствуют, оскверняя грязью храм Божий - при
роду. Не надо думать, что люди, рядом с нами ж иву
щие, не понимают, что происходит с природой. Мы 
должны понимать друг друга, не злобствовать, не зави
довать, не жадничать...

Знаменитая Ванга говорила: «Сделал зло, жди». А 
что ждать? Не лучше ли  каждому человеку твердо 
осознать, что мать нашу природу нужно любить и 
беречь. Ибо, как и родной матери, второй уж е ни в семье, 
пи в ж изни не будет.

Люди, 
одумайтесь Т

Стали люди сильными, как боги,
И  судьба Земли у  них в руках.
Но темнеют страшные ожоги 
У земного шара на боках.
Мы давно «освоили» планету,
Широко шагает новый век.
На Земле уж белых пятен нету.
Черные
Сотрешь ли, человек?

Этот отрывок из стихотворения А. Плот
никова в качестве эпиграфа мною взят не 
случайно. Если в нем идет речь о «страш
ных ожогах» на боках земного шара, то я 
хочу показать эти «ожоги» на территории 
нашего родного Никольского района.

Каждое лето с ребятами мы бываем в 
экспедициях в различных уголках нашего 
района и не только. И бывает очень стыдно 
перед ребятами, когда встречаешься с та
кими «черными пятнами». А происхожде
ние этих пятен - дело рук нас самих.

Природа - это такой сложный «меха
низм», который создавался миллионы лет, 
но достаточно хрупкий. Сломать этот меха
низм можно в одно мгновение, а вот на вос
становление его уйдут тысячи лет, да и то 
еще вопрос - удастся ли восстановить?

Мелководность рек, резкое понижение 
уровня воды в колодцах (а иногда и полное 
ее отсутствие), часто списываем на сухое 
лето, малоснежные и морозные зимы, но 
только не на себя самих. Но главная причи
на - в нас! Интенсивная вырубка леса - ос
новного держателя воды в почве - вот одна 
из главных причин. Рубим лес даже в водо- 
охраной зоне. При таком положении дел в 
ближайшем будущем мы будем вынужде

ны за огромную цену покупать питьевую 
воду.

Еще одна проблема, связанная с водой - 
это интенсивное ее загрязнение. Причем заг
рязнение производится отходами разного 
происхождения. Например, стоками от 
животноводческих ферм и гаражей. Все эти 
объекты располагаются, как ни странно, по 
берегам рек и ручьев, но при их строитель
стве, очевидно, «забыли» о защитных со
оружениях. Даже элементарного оканавли- 
вания большинство из них не имеют. Попа
дая в реку или ручей, навозная жижа вызы
вает бурный рост водной растительности, 
которая не только выделяет в воду кисло
род, но и поглощает его при дыхании (при
чем много больше). Снижение содержания 
в воде растворенного кислорода приводит 
к гибели водных животных.

Мусорные свалки. Большинство из нас 
старается поддерживать чистоту около сво
его дома и в нем, а выбрасывать мусор по
чему-то додумываемся в лощину, овраг или 
канаву. При этом мы не думаем, что с дож
девыми и талыми водами все это попадает 
в реку. Наивно успокаиваем себя тем, что 
воду из реки мы не пьем. Но учтите, что 
выше по течению реки тоже располагаются 
населенные пункты, и люди думают также. 
В конечном итоге все наши отходы вернут
ся к нам, в наш организм, только в изме
ненном виде. А мы думаем, откуда у нас 
такой букет болезней и лихорадочно начи
наем искать причины.

«Культурный отдых». Около населен
ных пунктов часто приходится встречаться 
с местами «культурного отдыха» людей. 
После такого отдыха по всему берегу ва
ляются бутылки из-под водки, пивные бан
ки, упаковки от семсчек, сухариков. Вмес
те со взрослыми часто находятся дети и,

наблюдая за «отдыхом» родителей, воспри
нимают это, как должное и повторяют сами.

Следующая проблема, связанная с на
шими реками - это сокращение рыбных за
пасов.

С наступлением весеннего половодья 
складывается впечатление, что у большин
ства жителей (причем далеко не бедных), 
наступает смертельный голод. Они устрем
ляются на водоемы с всевозможными ору
диями лова (сети с разной ячеей, электро
удочки), но только не с обычной удочкой. 
После такого лова на берегу водоема оста
ется масса мальков рыб, маломерков и гру
ды пустой посуды из-под спиртного. А мы 
удивляемся сокращению рыбных запасов. 
А использование в пищу рыб из наших во
доемов становится не безопасным. Имен
но в организме рыб происходит накопле
ние токсичных отходов, которые в водоем 
попадают по нашей вине.

Наблюдаю все это, и создается впечат
ление, что действительно, не сегодня так 
завтра наступит «конец света». После нас 
не будут жить ни наши дети, ни наши внуки. 
А может это действительно так?

Рудольф ДУБОВИКОВ, 
учитель Теребаевской школы.

Об экологической
милиции

(депутаты 
Представительного Собрания 

предлагают)
Идея навести правопорядок в экологии 

остается по-прежнему актуальной. В рам
ках эксперимента Пра
вительства Москвы и 
Татарстана за счет
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средств местных бюджетов создали в 
2002 году управления по борьбе с пра
вонарушителями в области охраны ок
ружающей среды.

Функции экологической милиции 
обширны. На нее возложены основные 
задачи по контролю за соблюдением 
природоохранного законодательства 
страны. Фактически милиционеры-эко
логи должны защищать матушку-при- 
роду от безжалостного уничтожения се 
богатств человеком, оберегать от лю
дей и для людей воздух, воду и землю - 
самое ценное, без чего люди не смогут 
жить. Необходимо отмстить, что до со
здания специализированного управле
ния в Московской области выявлялось 
от силы десяток экологических пре
ступлений в год. В 2003 (в первом году 
работы) было выявлено почти 300 на
рушений. В 2004 году - 414, в 2005 году 
- еще больше.

Главной же задачей милиционеры- 
экологи считают не пресечение уже со
вершенных преступлений, а профи
лактику. Они уверены, что уже в неда
леком будущем главной угрозой чело
вечества может стать не уличная и бы
товая преступность, а отсутствие пи
тьевой воды и чистого воздуха. С уче
том того, что близость экологической 
катастрофы становится все более оче
видной, с этим трудно не согласиться.

Мы, депутаты, об опыте работы 
подразделений экологической милиции 
в других регионах России мало что зна
ем и слышим. Впервые я услышал о 
работе санитарно-экологической мили
ции на курсах повышения квалифика
ции в высшей милицейской школе в 
Ташкенте в 1980 году. Опыт работы 
этого милицейского экологического 
подразделения нам, слушателям шко
лы, очень понравился, но... 1990 год. 
Из печати: в Комсомольске-на-Амуре 
начал действовать санитарный отряд 
милиции, работающий под эгидой го
родского производственного объедине
ния жилищно-коммунального хозяй
ства. Это обычное милицейское фор
мирование, находящееся в администра
тивном подчинении городскому УВД. 
Работает ли оно в настоящее время, не
известно.

Где созданы и работают в регионах 
страны такие или подобные милицейс
кие экологические формирования, к 
сожалению, я не знаю. Одно ясно, мо
жет быть, по инициативе нашего РОВД 
вопрос «О создании экологической 
милиции» рано или поздно будет изу
чаться и решаться на уровне области.

Л. А. ШИРЯЕВ, 
председатель 

Представительного собрания.

Информация 
к размышлению
Газета «Красный Север» от 26 августа 

2006 года в статье «Живи Земля» в оче
редном выпуске экологического вестника 
«Родник» пишет: «На днях в Вологде про
шло расширенное заседание областного 
оргкомитета Всероссийской акции «Дни 
защиты от экологической опасности - 
2006», где были подведены се итоги. 
Напомним, что нынче Вологодчина в 
тринадцатый раз стала участницей этой 
акции, которая стартовала 22 марта».

Далее в статье отмечалось, что зна
чительно повысилась общественная ак
тивность жителей области. Благодаря 
этой акции, люди задумались над тем, 
что они смогут сделать для защиты ок
ружающей среды?

Дипломов и памятных кубков удос
тоены оргкомитеты Дней защиты Ве- 
ликоустюгского и Харовского райо
нов, дипломы и памятные призы вруче
ны оргкомитетам Вологды, Сокольско
го, Кадуйского, Чагодощенского, То- 
тсмского районов, отмечены и многие 
другие организации. Вот только назва
ния нашего района не прозвучало. Про
шло чествование победителей ежегод
ного областного конкурса «За вклад в 
сохранении окружающей среды», ко
торый в этом году проходил в пятый 
раз. Конкурсные материалы предоста
вили 19 районов. Диплом Губернато
ра области 1 степени и переходящий 
приз в очередной раз завоевало чере
повецкое МУП «Водоканал». Николь- 
чан и здесь не слышно и не видно, хотя 
мероприятий по защите окружающей сре
ды в районе проводится, возможно, не 
мало, но...

25 августа 2006 года депутаты экологи
ческой комиссии Представительного Собра
ния провели очередное заседание комис
сии, где заслушали информацию замести
теля заведующего отделом охраны окру
жающей среды и природных ресурсов ад
министрации А. М. Поникарова. Публику
ем решение, принятое комиссией.

Об информации 
заместителя заведующего 

отделом охраны 
окружающей среды 

и природных ресурсов 
администрации 

Никольского района
Решение 

Постоянной комиссии

Представительного собрания
Никольского муниципального района
по аграрным и земельным вопросам, 

экологии и природопользованию 
N1 от 25.08.2006 г.

Заслушав и обсудив доклад заместите
ля заведующего отделом охраны окружаю
щей среды и природных ресурсов админи
страции Никольского района А. М. Поника
рова «О взаимодействии в работе по охра
не окружающей среды с организациями 
всех форм собственности и общественнос
тью», постоянная комиссия по аграрным и 
земельным вопросам, экологии и природо
пользованию РЕШИЛА:

1. Информацию-отчет заместителя заве
дующего отделом охраны окружающей сре
ды и природных ресурсов администрации 
района принять к сведению.

2. Рекомендовать главам муниципаль
ных образований Никольского района со
вместно с отделом охраны окружающей 
среды и природных ресурсов, депутатами 
Представительного собрания района прове
сти заседания Советов по вопросу: «О вза
имодействии в работе по охране окружаю
щей среды с организациями всех форм соб
ственности и общественностью» (сентябрь 
2006 года).

3. Рекомендовать главам муниципаль
ных образований Никольского района со
здать санитарно-экологические комиссии, 
утвердить председателей данных комиссий 
до 25 сентября 2006 года.

4. Провести семинар с председателями 
санитарно-экологических комиссий (от- 
встств. отдел охраны окружающей среды и 
природных ресурсов администрации райо
на, постоянная комиссия Представительно
го Собрания по аграрным и земельным 
вопросам, экологии и природопользованию)

5. Подготовить и направить обращение 
в Правительство области с ходатайством о 
введении в штаты отдела охраны окружаю
щей среды и природных ресурсов админис
трации района должности рыбинспектора по 
Никольскому району (ответственные: зав. 
отделом охраны окружающей среды и при
родных ресурсов М. А. Обрядин и предсе
датель постоянной комиссии по аграрным и 
земельным вопросам, экологии и природо
пользованию Н. Ю. Подольский; сентябрь 
2006 г.)

н .ю .  ПОДОЛЬСКИЙ,
председатель постоянной комиссии 

Представитель!юго Собрания 
по аграрным и земельным 

вопросам, экологии 
и природопользований 

Выпуск подготовил 
Николай ПОДОЛЬСКИЙ, 

председатель экологической комиссии
Представительного собрания.


